



RAPPORT ANNUEL DU DICASTÈRE FORMATION

L'arbitrage a constitué un thème central lors de l'année écoulée. Pour tous les tournois comptant pour la liste FIDE, les arbitres nationaux doivent désormais également être enregistrés auprès de la FIDE. Pour satisfaire à cette nouvelle règle, notre bureau a fourni un important soutien administratif.

Albert Baumberger a organisé au nom de la FSE un cours en allemand destiné à l'obtention du titre d'arbitre FIDE. Ce cours s'est déroulé à Benden, dans la principauté du Liechtenstein et a réuni des participants venant d'Allemagne, d'Autriche et de Suisse. Comme le cours avait été annoncé 4 mois à l'avance, nous nous attendions à un plus grand écho en Suisse. Outre la planification du calendrier, la réunion des organisateurs de tournoi a été l'occasion d'informer les participants des nouveautés en matière de règles FIDE : *„Dorénavant, un tournoi doit impérativement être inscrit au calendrier de la FIDE pour être comptabilisé dans la liste de classement FIDE. L'annonce est de la responsabilité de l'organisateur. Par ailleurs, tous les participants au tournoi doivent disposer d'un n° FIDE pour valider le tournoi“.*

Jeunesse+Sport

Le dossier Jeunesse+Sports a nécessité un important investissement en temps. Nous nous sommes rendu compte que les interlocuteurs pour notre fédération manquaient encore au sein de l'Office fédéral des sports pour faire admettre les échecs au sein du programme J+S. Les discussions avec la direction de jeunesse+sport n'ont ainsi pas pu avoir lieu au cours de l'année écoulée.

Nous avons cependant fait avancer la préparation du dossier. Sur la base de documents élaborés pour d'autres disciplines sportives, nous avons estimé les ressources en personnel nécessaires à notre fédération pour participer au programme J+S et bénéficier ainsi des subsides qui y sont liés.

Voici les résultats de notre évaluation:

Champ d'action	Rôle J+S
60 sections avec mouvement junior	120 moniteurs J+S (cat. B+C)
10-15 associations régionales	20-30 coaches J+S
4 cadres régionaux	8 moniteurs J+S cat. A
1 Cadre national	Min. 2 entraîneurs de la relève
FSE	Env. 5 Experts J+S
FSE	1 responsable J+S (+ 1 remplaçant)



Pour former ces personnes, il faut compter initialement avec une vingtaine de cours dispensés en week-end; un processus qui peut durer sans autre deux à trois ans. Par ailleurs, les moniteurs J+S formés devront suivre un cours de perfectionnement tous les deux ans pour conserver leur certification. A cela s'ajoute que les moniteurs J+S pour les enfants de moins de 12 ans devront suivre une formation spécifique.

Si la FSE se dote d'une offre J+S agréée et pleinement fonctionnelle, une partie des coûts sera prise en charge par l'Office fédéral des sports. Nous avons cependant estimé que les coûts restant à notre charge, notamment pour l'élaboration du projet, correspondent à la rémunération d'un poste supplémentaire à 50%. La question de savoir si nous pourrions trouver suffisamment de personnes disposées à suivre les formations J+S constitue une autre inconnue de taille. En effet, seuls les entraîneurs dûment formés selon leurs règles J+S peuvent prétendre aux subventions pour les cours qu'ils dispensent à la jeunesse.

On peut donc légitimement se demander si la FSE dispose des ressources logistiques et financières suffisantes pour mener à bien ce projet.

Sondage concernant les cours pour la jeunesse

Le sondage avait pour but de fournir une évaluation quantitative des cours dispensés au sein des sections membres de la FSE et servira aussi de base aux futures discussions sur le thème Jeunesse+Sport.

Un questionnaire a été envoyé en décembre 2013 par courriel à environ 200 sections. Jusqu'à mi-janvier, le nombre exact de 100 questionnaires nous a été retourné, ce qui nous satisfait pleinement. Les réponses reçues nous ont appris qu'environ 1600 jeunes encadrés par 180 moniteurs s'entraînent hebdomadairement de 60 à 90 minutes. Compte tenu des sections n'ayant pas répondu ou n'ayant pas reçu le questionnaire, on peut extrapoler à 250 moniteurs et 2000 élèves pour l'ensemble du pays.

Un grand merci pour les réponses rapides et pour les compléments pertinents apportés par certains.

Mars 2014 / Georg Kradolfer